
 

 

 

ACTA CES 15-30 

En las instalaciones del Salón de Reuniones de la Universidad Luterana, a las dieciséis horas del día martes 

quince de diciembre de dos mil quince, reunidos los miembros del Consejo de Educación Superior, convocados 

por el Presidente del Consejo, Ing. José Francisco Marroquín, de conformidad con el articulo 3 literal (a) del 

Reglamento Interno del Consejo de Educación Superior y con la asistencia de los siguientes Miembros 

Propietarios: Ing. José Francisco Marroquín, Lic. Luis Alberto Gutiérrez, Dr. Edward Wollants,  Miembros 

Suplentes: Licda. Luz de María Martell, Licda. Elsy Escolar Santodomingo, Licda. Teresa Palacios de Chávez  Lic. 

Ricardo Ernesto Rivas, Lic. Fidel Nieto, Lic. Julio Alfredo Rivas y Dr. Moisés Martínez. Miembros Inasistentes con 

excusa:, Dr. William Mejía, Licda. Ana María Glower de Alvarado, Ingeniero Luis Mario Aparicio, Lic. Reynaldo 

López Nuila e Ing. Oscar Mauricio Barrios. Miembros Inasistentes sin excusa: Dra. Leticia Zavaleta de Amaya, Dr. 

Gorka Garate y Lic. Javier Argueta. 

DESARROLLO: 

1. COMPROBACION DE QUORUM 

2. APROBACION DE AGENDA. 

La agenda se aprueba con modificaciones.  

 

3. LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR CES 15-29 

Se da lectura del acta CES 15-29.Luego de la lectura del acta, se hacen algunas observaciones y se aborda el 

tema de IEPROES, y se señala que por los tiempos de la época navideña las agendas se saturan y es complicado 

ponerse en sintonía para reunirse durante estos días en función de visitar IEPROES; el Lic. Fidel Nieto, por su 

parte, comparte la vista de unas fotografías que tiene de los avances en las obras de construcción de la referida 

IES, proponiendo el Lic. Nieto, que se puede ir el otro año en el mes de enero cuando se puedan observar 

mayores avances, la licenciada Teresa de Chávez, pregunta cuándo se va a terminar de construir?, indicando el 

Lic.  Nieto que en enero 2016, se aprueba el acta con las observaciones. 

4- SOLICITUD DE OPINION AL CES, SOBRE AUTORIZACION A CARRERAS NUEVAS PROFESORADO EN TEOLOGIA 

Y LICENCIATURA EN TEOLOGIA, PRESENTADAS ANTE LA DNES POR EL INSTITUTO ESPECIALIZADO DE 

EDUCACION SUPERIOR EL ESPIRITU SANTO. 



 

 

La Doctora Wendy Menéndez, jefa del Departamento de Formación Docente de la Gerencia de Desarrollo 

Académico-DNES, expone que el instituto ha  ampliado el plan de estudios, han tomado el profesorado y lo han 

diseñado y presentado para ofrecer la licenciatura; misma que es escalafonable, este plan de estudio es 

propiedad del Instituto, agrega que el área de teología es un área  curricular, no es parte del currículo Nacional, 

implica un Plus; se hace alusión a que la UCA, tiene mucho tiempo de estar ofreciendo esta carrera, señala el 

licenciado Ricardo Rivas, acerca del escalafón, que cuando el Ministerio de Educación publique las plazas estas 

personas no podrán aplicar, aclara el Ingeniero Marroquín, que las personas que estudian esto generalmente ya 

están dentro de una orden religiosa, interviene la licenciada de Chávez, quien señala que entiende la 

preocupación del licenciado Ricardo Rivas, en el sentido de la inserción laboral, continúa señalando el licenciado 

Rivas, que dentro de lo que se ha mencionado en el plan, se ha hecho la consulta a estudiantes; la licenciada de 

Chávez, da lectura a los objetivos,  continua preguntando el licenciado Ricardo Rivas, que a donde van a realizar 

la práctica docente, aclara la doctora Wendy Menéndez que la práctica uno y dos se realizará en centros 

religiosos, agrega que esta tiene dos salidas laterales, pueden optar por ser profesores o solo licenciados, se 

procede a votar, APROBANDO EL PLAN DE ESTUDIOS DEL PROFESORADO, CON SEIS VOTOS A FAVOR; Y 

POSTERIORMENTE SE SOMETE LA LICENCIATURA A VOTACION, LA CUAL SE APRUEBA CON OCHO VOTOS A 

FAVOR. 

 

5-INFORME DE SEGUIMIENTO A EQUIPO TECNICO PROYECTO CES USAID.  

Se le concede la palabra al Dr.Wollants, quien sugiere que lo que hay que hacer es, programar una frecuencia 

determinada de reuniones, sugiriendo que se puede tener la primera reunión el viernes 8 de enero de 2016,  

agrega el Dr. Wollants, que se necesita establecer cuáles son los indicadores, trae a cuenta lo ocurrido con las 

maestrías, que estaban requiriendo dos profesionales, pero no se dieron mayores requisitos, así que se hace 

necesario aclarar ciertos puntos; Señala el Ingeniero Marroquín, que se pudo realizar una reunión con las 

cabezas de clústeres, y se ha pensado que el Cuarto Congreso de Educación Superior, tenga que ver con los 

resultados de los clústeres, interviene el Dr. Wollants que están participando en 3 clústeres de cuatro, y que no 

están “casados” con ninguno, y que a pesar que apoyan al ITCA, no creen y está seguro que habla por el tema de 

sus compañeros, no creen que la industria se deba limitar al ITCA y MEGATEC, señala que debe ampliarse a 

todas las IES, ya que en todas se forman jóvenes, y de hacerlo así sería excluyente; pues una industria que se 

precie de ser competitiva va a buscar lo más y no lo menos, considera que hay que ser mas incluyentes, pero si 

su línea es inclusiva para todas las instituciones, acaban de arrancar un programa clave como lo es la innovación 

y ahí están universidades que tienen ingenierías y otras que no, están hablando de innovación, investigación 



 

 

aplicada, y del emprendedurismo; menciona la licenciada de Chávez, que entiende que el trabajo de MEGATEC, 

es un trabajo ya muy amplio, así como el trabajo del ITCA, el cual es una combinación privada-estatal, lo cual da 

una respuesta a los jóvenes, para insertarse a la vida laboral, que no descarta lo que señala el Dr. Wollants, pero 

también comparte la opinión del ingeniero Marroquín, agrega el Dr. Wollants que están conscientes de eso, y 

que no le cabe la menor duda que la industria con quien más se identifica es con ITCA, pero que necesitamos 

incluirlos a todos; aclara el Ingeniero Marroquín, que sugirió que se pusiera junto al ITCA y al INSAFORP, y así 

mismo que la red MEGATEC está a todo el nivel nacional, pero no dijo que solo ellos; agrega la Licenciada 

Martell, que son diecisiete carreras que ofrece MEGATEC, y se encuentra a nivel nacional, y que ofrecen nuevas 

carreras, que nacen desde la necesidad de la comunidad, y se suman a la condición de que son jóvenes de muy 

escasos recursos y desde el gobierno se becan; y la última aclaración del Ingeniero Marroquín, que aunque 

todos los edificios son propiedad del gobierno Salvadoreño, todos son administrados por asocios privados; 

señala el licenciado Ricardo Rivas, que no sabe cuándo se derivó el tema a los MEGATEC, pero le preocupa si 

habrá un tiempo para presentar el proyecto; señala la licenciada Elsy Escolar Santodomingo, que son tres años 

los que le quedan a USAID;  señala el ingeniero Marroquín, que el tema es poder aplicar en la iniciativa de 

USAID,  lo importante es que la IES, cumpla su función de producir conocimiento, y sostenerse en el tiempo; la 

licenciada Escolar, señala lo importante ha sido el dialogo de los técnicos ingenieros, lo cual nos lleva a 

innovación,  que el dialogo entre las universidades es muy escaso, entonces hay que hacer un acto de confianza, 

si se va por un objetivo común dentro del proyecto, va a ser duradero; y se ha dado cuenta de que la 

colaboración es bastante grande, que los empresarios también quieren ver, tocar; y como Universidades tienen 

que dialogar con los empresarios para entender lo que necesitan, todas son necesidades de innovación y 

también como los empresarios pueden llegar a conocer más a todas las universidades, y que ciertamente no hay 

egoísmo en el clúster, de poner al centro lo que cada uno sabe, se está viendo la cooperación, y el tema es 

determinar cómo van a quedar enganchados al Networking, agrega el Dr. Moisés Martínez  que esto va a 

permitir acercarse, y esto va a dejar muchos beneficios; señala la licenciada Escolar, que ese concepto de mano 

de obra calificada, va en contra de los objetivos del milenio, y que seguramente se trata de un técnico empírico; 

insiste el Ingeniero Marroquín, que ya está la inquietud planteada y se acuerda la reunión para el día viernes 

ocho de enero de dos mil dieciséis por la mañana. 

6. PRESUPUESTO CES-PROYECCION DE $90,000.00 

El licenciado Ricardo Rivas, indica que recuerda que para 2015, se hizo un presupuesto, y sugiere que esa podría 

ser la base del presupuesto del 2016;  explica la licenciada Martell, que se ejecutó una parte del presupuesto, y 



 

 

otros no, por los procedimientos de la UACI, consulta el licenciado Luis Gutiérrez, que paso con lo que no se 

ejecutó,  y se les explica que se devuelve al Ministerio de Hacienda; la Licenciada de Chávez, indica que la 

propuesta de la licenciada Martell es buena, e indica la licenciada Martell, que se deja la propuesta al Consejo 

para que vean si tienen un proyecto en el que se puede invertir; se acuerda que la DNES presentará una 

propuesta de ejecución del presupuesto CES 2016, para que el CES en pleno la considere y avalen aquellas 

iniciativas que consideren pertinentes, así mismo como CES proponer también proyectos a desarrollar. 

 

7. VARIOS. 

 

No habiendo más que tratar el Presidente del CES da por finalizada la sesión, a las dieciocho horas, cuarenta y 

cinco minutos del día antes mencionado. 

 

 

 

 

 


